
Vorlage an die Stadtverordnetenversammlung

Vorlagennummer: **STV/1156/2022**
Öffentlichkeitsstatus: öffentlich
Datum: 25.10.2022

Amt: Büro der Stadtverordnetenversammlung
Aktenzeichen/Telefon: - AI -/1032
Verfasser/-in: Vera Strobel - Bd'/GR -, Klaus Peter Möller - CDU -,
Christopher Nübel - SPD -, Melanie Tepe - Gi LINKE -, Lutz
Hiestermann - Gigg+Volt -, Dominik Erb - FDP -, Heiner Geißler
- FW -

Beratungsfolge	Termin	Zuständigkeit
Magistrat		Zur Kenntnisnahme
Haupt-, Finanz-, Wirtschafts-, Rechts-, Digitalisierungs- und Europaausschuss		Beratung
Stadtverordnetenversammlung		Entscheidung

Betreff:

Einrichtung einer interfraktionellen Arbeitsgruppe „Smart City„
- Antrag der Fraktionen Bündnis 90/Die Grünen, CDU, SPD, Gießener LINKE, Gigg+Volt
und FDP vom 24.10.2022 -

Antrag:

„In Weiterführung der interfraktionellen Arbeitsgruppe „Gießen Plattform“ wird eine interfraktionelle Arbeitsgruppe ‚Smart City‘ eingerichtet.

Diese verfolgt das Ziel, interessierte Gießener Stadtverordnete über aktuelle Tendenzen der Smart-City-Entwicklungen der Stadt Gießen auf dem Weg zu einer Smart-City-Strategie zu informieren und ein Austauschforum für diesen bereits begonnenen Transformationsprozess zu ermöglichen. Von Verwaltungsseite wird die Stabsstelle Projektsteuerung und Organisationsentwicklung sowie die Wirtschaftsförderung mit der Koordinierung dieser Arbeitsgruppe beauftragt.“

Begründung:

Das von der Stadtverwaltung vorgelegte Konzeptpapier stellt eine solide Grundlage für die Weiterentwicklung der Universitätsstadt Gießen zu einer breit aufgestellten Smart City dar, die in verschiedenen Politikbereichen wie insbesondere Klima und Umwelt, Verkehr und Mobilität, Verwaltungsmodernisierung, Wirtschaftsförderung, Bürger/-innen-Beteiligung, soziale Sicherheit und Teilhabe sowie öffentlichen Sicherheit die Vorteile nutzt, die „smarte“ Lösungen für einzelne Bürger/-innen und die gesamte Stadtgesellschaft bieten können.

Auf Grundlage dieses Konzepts ist es originäre Aufgabe der Stadtverwaltung, konkrete

Ansätze und Maßnahmen zur Weiterentwicklung der Universitätsstadt Gießen zur Smart City zu identifizieren und zu entwickeln. Die Arbeitsgruppe kann durch die konstruktive Begleitung dieser Maßnahmen die Weiterentwicklung durch Input aus verschiedenen Perspektiven befördern sowie die für die Umsetzung der Maßnahmen notwendige politische Entscheidungsfindung vorbereiten.

**Für die Fraktion Bündnis
90/Die Grünen**

Vera Strobel

**Für die Fraktion
SPD**

Christopher Nübel

**Für die Fraktion
Gießener Linke**

Melanie Tepe

Für die Fraktion CDU

Klaus-Peter Möller

Für die Fraktion FDP

Dominik Erb

**Für die Fraktion
Gigg+Volt**

Lutz Hiestermann

Für die Fraktion FW

Heiner Geißler